
творчество: прими участие 
в конкурсе «Наше кино» 
и сними свой лучший кадр. 

В гости на дачу: долгожданное 
открытие после реконструкции 
парка «Куракина дача».

В гости на дачу: долгожданное 

2
Выборы-2016: на избирательных 
участках создавалось 
праздничное настроение.

5

а также в номере:

8

ÑÒÎÏ-ÊÀÄÐ: ÄÅËÀ, ÑÎÁÛÒÈß, ËÞÄÈ

Цифры недели
миллион 208 тысяч 914 
избирательных бюллетеней 
было выдано петербуржцам 
в помещениях для 
голосования 18 сентября.

лет исполнилось 
поликлинике № 77, 
расположенной по 
адресу: Шлиссель-
бургский пр., 25, к. 2.

было выдано петербуржцам 
в помещениях для 
голосования 18 сентября.

1

– летний юбилей 
отметил спортивно-
патриотический клуб 
«Самбо 330» 
гимназии № 330.

лет исполнилось 
поликлинике № 77, 
расположенной по 
адресу: Шлиссель-25
– летний юбилей 
отметил спортивно-

«Самбо 330» 50

Тонкая штучка: ИФЗ открыл 
юбилейную выставку 
«Букет тюльпанов».

4
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выставка «александр 
невскиЙ – имЯ россии»

В День Августовской иконы Божией матери, которая считалась 
покровительницей русских воинов, на месте будущего храма 
установили закладной крест.
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Государственный контракт на 
реконструкцию парка «Куракина 
дача» был заключен два года назад. 
С тех пор здесь было благоустро-
ено 20 гектров земли, проведена 
мелиорация, очищен Козлов ручей, 
восстановлена историческая пла-
нировка. Благодаря новым техно-
логиям парк защищен от паводков 
во время дождливой погоды.

«Невский район – район труже-
ник. А там, где умеют работать, 
должны и отдыхать как следует. 
В обновленной Куракиной даче 
будет удобно всем – и взрослым, и 
детям», – подчеркнул губернатор.

Детские площадки в парке «Ку-
ракина дача» выполнены по ин-
дивидуальному проекту. На его 
территории также созданы усло-
вия для прогулок людей с огра-
ниченными возможностями здо-
ровья. В завершение осмотра Ге-
оргий Полтавченко принял уча-
стие в посадке яблонь.

Губернатор поблагодарил всех, 
кто принимает участие в создании 
новых зеленых зон, сохранении и 
восстановлении парков и скверов. 
Губернатор также сообщил, что при-
нято решение расширить рекреаци-
онные зоны Петербурга на 7%.

А вЫ ЗНАеТе, ЧТО...
История Куракиной дачи нача-

лась еще в XVIII веке, когда терри-

кЛАссНОе кИНО
Сеть кинотеатров «КАРО» при поддержке Минкультуры РФ запуска-

ет программу «КИНО.класс». В программу вошли фильмы, рекомендо-
ванные к просмотру Министерством культуры РФ, 100 лекций об исто-
рии отечественного кинематографа, а также современные социально 
значимые фильмы: «Легенда № 17», «Иван Царевич и Серый Волк», 
«Ёлки лохматые» и другие. Се-
ансы будут проходить в будние 
дни в дневное время. Школьни-
ки смогут посещать бесплатные 
показы группами до 150 чело-
век. Для участия в проекте пред-
ставителям школ достаточно за-
полнить форму на http://school.
karofilm.ru, выбрать фильм и при-
йти в кинотеатр.

БесПЛАТНЫе круЖкИ
Центр детско-юношеского технического творчества «Старт+» (Ива-

новская ул., д. 11 а) продолжает набор на бесплатные занятия для де-
тей от 7 до 18 лет. Занятия проводятся по следующим направлениям: 
техническое (видеостудия, тележурналистика, фотостудия, компьютер-
ная графика, программирование, мир мультимедиа, моделирование и 
др.), социально-педагогическое 
(основы журналистики, школа 
лидерства, школа юного веду-
щего), физкультурно-спортивное 
(хип-хоп, шахматный клуб, цирк), 
художественное (студия валяния, 
живопись, графика, театральная 
студия, эстрадная хореография, 
вокальная студия). Справки по 
тел. 242-31-77.

кАк НА ДИкОМ ЗАПАДе
Главному герою вестернов – револьверу Кольта – посвящена вы-

ставка в Военно-историческом музее артиллерии, инженерных войск и 
войск связи «Кольты Дикого Запада». Выставка рассказывает не толь-
ко о творчестве американского предпринимателя Сэмюэля Кольта, но 
и о том следе, который это оружие оставило в умах миллионов людей. 
Среди экспонатов – револьверы 
С. Кольта, начиная с 1840-х и до 
начала XX в., в том числе знаме-
нитый «Миротворец», ставший 
символом Дикого Запада. Вы-
ставка будет открыта до конца 
сентября.

невскаЯ сторона

��после реМонта ��лента новостеЙ

приГлашение на дачу
Губернатор посетил 

обновленный парк 
«Куракина дача». 

На улице Латышских стрел-
ков установили закладной 
крест на месте будущего хра-
мового комплекса.

Событие приурочили ко Дню Ав-
густовской иконы Божией матери –
покровительницы  русских воинов. 
Планируется, что в храмовый ком-
плекс войдут также центр реаби-
литации ветеранов военных дей-
ствий и центр духовно-патриоти-
ческого воспитания молодежи.

На месте будущей церкви со-
брались священнослужители, 
бойцы спецназа «Тайфун», воен-

��всеМ МироМ

свЯтое дело
нослужащие, казаки и жители Нев-
ского района. Собравшихся по-
приветствовали вице-губернатор 
Игорь Дивинский и глава адми-
нистрации Невского района Кон-
стантин Серов, который сказал: 
«Я надеюсь, что новый храм помо-
жет нашим детям вырасти духов-
но сильными людьми, ведь имен-
но такие и нужны нашей родине!»

По словам настоятеля буду-
щего храма протоиерея Дми-
трия Василенкова, подготовка к 
строительству начнется уже с за-
втрашнего дня. 

соб. инф.

Адрес «Российский проспект, 
19» знаком, пожалуй, всему 
Правительству города. На от-
крытии объекта вице-губерна-
торы Игорь Дивинский и Игорь 
Албин рассказали, как приезжа-
ли сюда, разбирались в пробле-
мах, меняли недобросовестных 
подрядчиков, а в итоге постави-
ли ряд должностных лиц в Коми-
тете по строительству перед вы-
бором: или учреждение запуска-
ется в указанные сроки, или за 
выговором следует понижение в 
должности, а после увольнение. 
Сработало.

Несмотря на скандальную 
историю здание сделано на со-
весть. Здесь есть бассейн, зал 
с детскими тренажерами и во-
обще все необходимое для от-
дыха и развития ребенка. Более 
того, этот проект рекомендуют 
взять как типовой и по его образ-
цу строить новые детские сады, 
ведь наш район в них очень нуж-
дается! 

Торжественное открытие дет-
ского сада на Российском про-

тория принадлежала видному го-
сударственному деятелю Алексан-
дру Куракину. В 1813 году все зда-
ния Куракиной дачи и усадебный 
дом были переданы Воспитатель-
ному дому для летнего помещения 
воспитанников-сирот. В годы Ве-
ликой Отечественной войны здесь 
размещались огороды, где выра-
щивалась брюква и помидоры. 

соб. инф.

спекте украсила церемония за-
кладки капсулы времени – ви-
це-губернаторы и глава райо-
на расписались на послании в 
будущее, а детсадовцы шустро 

��неДетсКиЙ вопрос

сады Цветут !
Одним долгостроем стало меньше: 15 сентября открылся детский сад 

№ 23, работа над которым началась еще в 2011 году.

На будущий год, по словам 
главы района константина 
серова, запланировано от-
крыть еще пять детских са-
дов – часть из них построят 
инвесторы.

закопали капсулу красными ло-
патками. Теперь на газоне красу-
ется табличка: «Откопать через 
50 лет». 

Александр кОНсТАНТИНОв

В парке появилось 700 саженцев деревьев

и более 10 000 кустарников. 

Проект храмового комплекса уже готов. 
Планируется, что он будет напоминать Псковский кремль.
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��третиЙ воЗраст

старостЬ дома не застанет
Стратегию развития 

Петербурга пересмотрят 
с учетом мер по улуч-
шению качества жизни 
пожилых горожан.

��иниЦиатива

заГрузи на YOUTUBE

По данным Электронного со-

циального регистра населения 

Санкт-Петербурга на 1 июля 

2016 года, в городе прожива-

ют 1,3 млн человек пенсионного 

возраста (женщины 55 лет и стар-

ше – более 956 тыс. чел., мужчи-

ны 60 лет и старше – более 358 

тыс. чел.), что составляет 25% от 

общей численности населения 

Санкт-Петербурга.

Социальная активность пожи-
лых людей и их долголетие стали 
одним из приоритетов корректи-
ровки Стратегии экономическо-
го и социального развития Санкт-

Петербурга до 2030 года. «Сей-
час в Стратегии для обеспечения 
качества жизни пожилых людей 
обозначено лишь строительство 
социальных объектов. А необхо-
димо, чтобы люди пожилого воз-
раста воспринимались обще-
ством как активная часть горо-
жан, которая имеет возможность 
использовать свой опыт и обра-
зовавшееся время для полноцен-
ного участия в жизни города», – 
рассказала председатель Коми-
тета по экономическому разви-
тию и стратегическому планиро-
ванию Елена Ульянова.

Важным дополнением Стра-
тегии с учетом роста доли по-
жилого населения должна стать 
разработка специальной город-
ской программы, направлен-
ной на поддержание активного 
долголетия петербуржцев стар-
ше 60 лет. Она будет включать в 
себя расширение возможностей 
для получения пожилыми людь-
ми медицинской помощи, соци-
альные и клубные программы 

для поддержания здорового об-
раза жизни и занятий спортом, 
обучение пожилых петербурж-
цев новым технологиям, адапта-
цию городской среды к потреб-
ностям людей с ограниченными 
физическими возможностями. 

«Пример подобной программы, 
реализованной в Нью-Йорке, 
был представлен губернатору 
Санкт-Петербурга и одобрен им 
для дальнейшей проработки», – 
сообщила глава профильного ко-
митета.

когда планируется устано-
вить остановку обществен-
ного транспорта у отделения 
МФЦ по адресу ул. седова, 
д. 69, корп. 1?

Согласно Стандарту комфорт-
ности обслуживания граждан в 
Многофункциональном центре, 
он расположен в пешеходной до-
ступности – не более 5 минут от 
остановок общественного транс-
порта (автобус, троллейбус, ме-
тро).

когда откроется после ре-
монта почтовое отделение 
№ 232 по адресу: ул. Шотма-
на, д. 7/1)?

Почтовое отделение возобно-
вило свою работу после ремонта 
1 сентября 2016 года.

Жители района обратились с 
просьбой оказать содействие 
по запуску бесплатного автобу-
са между станциями метро «Ели-
заровская» и «Ломоносовская» 
до окончания  ремонта станции 
«Елизаровская», а также о воз-
можности продления до станции 
метро «Ломоносовская» маршру-
тов автобусов, следующих из Ры-
бацкого до станции метро «Про-
летарская».

По информации Комитета по 
транспорту, бесплатный про-
езд граждан на муниципальных 
маршрутах регулярных пере-
возок является мерой поддерж-
ки социально незащищенных ка-
тегорий граждан и может быть 
предоставлен определенному 

кругу лиц на основании законов 
Санкт-Петербурга. Альтернати-
вой предоставления бесплат-
ного проезда неопределенному 
кругу лиц может служить орга-
низация перевозок пассажиров 
по заказу и выделения допол-
нительных средств из бюджета 
Санкт-Петербурга» в размере 
11,8 млн руб.

Однако в бюджете Санкт-
Петербурга не предусмотрены 
дополнительные объемы финан-
сирования на перевозку пасса-
жиров по муниципальным марш-
рутам.

Продление автобусных марш-
рутов, следующих из микрорай-
она Рыбацкое до станции метро 
«Ломоносовская», представля-
ется нецелесообразным, так как 
приведет к увеличению интерва-
лов движения автобусов и, сле-
довательно, к ухудшению транс-
портного обслуживания жите-
лей. При этом учитывается, что 
автобусный маршрут № 8В раз-

рабатывался с учетом обеспече-
ния удобной пересадки с автобу-
сов №№  51, 115, 115А, 327, 328, 
следующих из Рыбацкого, на ав-
тобусы маршрута № 8В, следу-
ющие до станций метро «Ло-
моносовская», «Елизаровская». 
В настоящее время данная пере-
садка предусмотрена на одном 
остановочном пункте «Проспект 
Обуховской Обороны, д. 251».

возможно ли пересмотреть 
график движения автобусов 
№№ 12, 97, 118 в сторону  со-
кращения временных интер-
валов? 

По информации Комитета по 
транспорту, автобусные маршру-
ты № 12 (ул. Подвойского – Ро-
щинская ул.), № 97 (Троицкое 
поле – ул. Коллонтай), № 118 
(автобусная станция «Пр. Алек-
сандровской Фермы» – ул. Кол-
лонтай, д. 47, корп. 1) проходят 
по магистралям с интенсивным 
транспортным потоком, в связи с 
чем имеют место задержки в пути 
и отклонение от расписания. 

Информация о местоположе-
нии транспортного средства пе-
редается в информационную си-
стему СПб ГКУ «Организатор пе-
ревозок», далее – на портал «Ян-
декс-транспорт». Для получения 
прогнозного времени прибы-
тия нужного транспорта можно 
воспользоваться транспортным 
порталом Санкт-Петербурга 
http://transport.org.spb.ru/Portal/ 
transport/main.

соб. инф.

Американская программа раз-
вивается под эгидой Всемирной 
организации здравоохранения 
и включает в себя 59 направле-
ний, в том числе трудоустройство 
и экономическую самостоятель-
ность, волонтерство, доступный 
транспорт, здоровый образ жиз-
ни, спорт и общение.

Среди социальных показате-
лей реализации Стратегии-2030 
в настоящее время значится 
увеличение продолжительно-
сти жизни до 78 лет, а уровень 
систематически занимающихся 
физкультурой горожан должен 
достичь 50%. Рост населения в 
сравнении с 2012 годом должен 
составить 1,2 раза. Также отме-
чена необходимость увеличения 
социальной инфраструктуры в 
соответствии с демографиче-
ским ростом.

Итоги первого этапа работ по 
корректировке Стратегии-2030 
планируется обсудить в Смоль-
ном уже в сентябре. 

елизавета сИНИЧкИНА

Организаторы акции собра-
ли трехминутные видеоролики с 
воспоминаниями о полете Гага-
рина. Среди участников проек-
та – и те, кто готовил полет, и те, 
кто узнал о нем только тогда, ког-
да космонавт благополучно вер-
нулся на Землю. Корреспондент 
ТАСС с 50-летним стажем Олег 
Михайлович Сердобольский рас-
сказал, как ему поручили напи-
сать Гагарину приветственную те-
леграмму в стихах в конторе свя-
зи чукотского поселка Эгвекинот. 
А супруги Владимир Борисович и 
Хиония Николаевна Краски-
ны вспомнили, как работали 
на  Байконуре. «Многие ге-
рои роликов рассказывают, 
как пели, обнимались, 
танцевали, радост-
но делились ново-
стью с окружающи-
ми, узнав о полете 
Гагарина. А специа-

листы, что называется, выдохну-
ли, когда все свершилось: у них 
просто не было сил, чтобы вы-
разить свой восторг, так велико 
было напряжение. Мы хотим со-
хранить для истории обе эти ра-
дости, хотя они такие разные по 
эмоциям», – отметил руководи-
тель акции Николай Дмитриев. 

Организаторы акции сделали 
все, чтобы каждый мог записать 
воспоминания дедушки или ба-
бушки, так как в проект прини-
мались ролики, снятые даже с 
мобильного телефона или план-
шета. «Роликов пришло не так 
много, как могло бы быть. Ниче-
го страшного в этом нет. Проект 
«Бессмертный полк» тоже когда-
то начинался с одного региона и 
нескольких десятков участников, 
а сегодня это настоящее народ-
ное море памяти и благодарно-
сти старшему поколению», – до-
бавил Дмитриев.

К 4 октября ролики будут объ-
единены в фильм и переданы в 
Музей космонавтики и ракетной 
техники имени Глушко в Петро-
павловской крепости. 

Скоро организаторы акции 
«Когда Гагарин полетел» объявят 
о ее второй волне, чтобы те, кто 
не успел прислать ролики с вос-
поминаниями о 12 апреля 1961 
года, могли присоединиться к ак-
ции. Правила останутся прежни-
ми: герой должен помнить день 
полета Гагарина, длина ролика – 

не более 3 минут, 
формат видеоза-

писи не прин-
ципиален, ро-

лик надо загрузить 
на Youtube и заре-

гистрировать на сайте 
«Первыевкосмосе.рф».

соб. инф.

Акция «Когда Гага-
рин полетел» может 
повторить успех народ-
ного движения 
«Бессмертный полк».

��вопрос-ответ

вылезаЙ – приехали !
В администрации Невского района состоялась встреча жителей с пред-

седателем Комитета по социальной политике Санкт-Петербурга Алексан-
дром Ржаненковым. Какие вопросы нас  больше всего волнуют?  
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голосовал!» . Кстати, большинство 
голосующих четко знают, зачем 
они пришли на выборы. Как, на-
пример, Галина Петровна, пенси-
онер: «Я живу в этой стране и счи-
таю, что за меня никто не должен 
делать выбор. Не могу сказать, 
что процедура голосования стала 
сложнее. Неважно, один бюлле-
тень или четыре – мы же все гра-
мотные люди. Лично я вниматель-
но слежу за всем, что происходит 
в стране – моя позиция сформи-
ровалась, естественно, до того, 
как я пришла на участок!»

Конечно, больше всех пришлось 
понервничать при подготовке ди-
ректору школы. Она же останется 
на посту до последнего избирате-
ля и до последнего члена УИК.

«Весь микрорайон приходит в 
школу – в прош-
лый раз мы приня-
ли около 8 тысяч 
человек! – с гор-
достью отмечает 
Ольга Макарен-
ко. – Конечно, хо-
чется, чтобы всем 
им было комфор-
тно, чтобы впечат-

ление о школе осталось хорошее. 
Учебный год только начался, поэ-
тому в  генеральной уборке мы не 
нуждались, постарались украсить 
участки, чтобы их посещение стало 
праздником. Музыку вместе с пе-
дагогом-организатором подбирали 
такую, чтобы угодить всем: что-то 
из народной, что-то из советской 
классики, что-то из современной. 
Композиции подбирали отече-
ственные, патриотические. 

Из трех комиссий две состоят 
из учителей. Также в школе просто 
дежурят наши педагоги, открыта 
канцелярия, можно, если есть не-
обходимость, зайти и оформить 
справку, получить консультацию – 
совместить важное и полезное! Да, 
и не забываем про пирожки от ком-
бината социального питания «Вол-
на». Они очень вкусные, ароматные 
и всем напоминают о школьном 
детстве, когда наши избиратели 
еще сами были учениками».

Как сказал один из избирате-
лей, выборы выборами, полити-
ка политикой, но почему бы им не 
быть комфортными? Полностью 
согласны!

Анна ЧуруксАевА

«С самого утра, 
когда мы только 
открыли двери, 
– рассказывает 
Людмила Ляхо-
вич, председа-
тель участковой 
избирательной 
комиссии 1582, 
– к нам уже приш-
ли первые избиратели. Было до-
статочно оживленно! Уже прого-
лосовало порядка 200 человек, на 
удивление много молодежи. Ин-
формацию о кандидатах изучают 
крайне заинтересованно, многие 
избиратели сидят, подолгу читают 
бланки. Для меня это уже третьи 
выборы и могу сказать, что они – 
самые правильные: люди прихо-
дят с хорошим настроением, го-
лосуют без эксцессов. Добавлю, 

выборы-2016

��репортаж

выборы с запахом булочек
В школе №337 вкусно пахнет выпечкой, играет музыка, члены избирательной участковой  

комиссии деловито шелестят списками избирателей, наблюдатели скучают в углу, граждане не 
спеша изучают бюллетени. Это выборы образца 2016 года. Проходят они спокойно и достойно. 
Впрочем, тем, кто регистрирует избирателей и выдает им бюллетени, покой только снится.

Правительство Санкт-Петер-
бурга и Духовное управление му-
сульман Санкт-Петербурга и Севе-
ро-Западного региона России ста-
ли партнерами в деле профилакти-
ки межнациональных конфликтов, 
предупреждении разобщенности и 
вражды многонационального на-
селения Петербурга. Соглашение 
об этом подписали в Смольном гу-
бернатор Георгий Полтавченко и 
председатель Духовного управле-
ния мусульман Санкт-Петербурга 
и Северо-Западного региона Рос-
сии муфтий Равиль Панчеев.

Среди предусмотренных форм 
сотрудничества – проведение 
совместных лекций, семинаров, 
конференций, консультаций, 
а также создание совместных 
советов, комиссий и групп, на-

правленных на сохранение меж-
на-ционального согласия и спо-
койствия, которые всегда были 
отличительной чертой Петербур-
га на протяжении его истории.

Губернатор поблагодарил муф-
тия за работу по социокультурной 
адаптации мигрантов, которая про-
водится в Санкт-Петербургской 
соборной мечети, и отметил, что 
мигранты «приезжают в Петербург 
с добрыми намерениями, чтобы 
работать, и укрепляют экономику 
города». «Это хорошие инициати-
вы, мы их будем поддерживать», 
– отметил глава города. Он также 
одобрительно отозвался о прове-
дении в Петербурге конференции 
по передаче опыта мировых тра-
диционных религиозных организа-
ций в борьбе с терроризмом, ини-

��толерантность

мир нашему дому
Власти Петербурга и управление мусульман 

договорились о профилактике межнацио-
нальных конфликтов.

циатором которой стало Духовное 
управление мусульман.

Губернатор и муфтий обменя-
лись подарками – губернатор по-
дарил муфтию бронзовый лик ос-
нователя Петербурга Петра Вели-
кого, предложив украсить им ра-
бочий кабинет, а муфтий подарил 

Межнациональное согласие и спокойствие были отличитель-
ной чертой Петербурга на протяжении всей его истории.

главе города миниатюру с изобра-
жением Соборной мечети. Ее ре-
ставрация, которая в данное время 
в самом разгаре, один из примеров 
плодотворного сотрудничества му-
сульманской уммы и города, – от-
метили оба участника церемонии. 

соб. инф.

что школа, где мы располагаем-
ся, очень доброжелательно к нам 
отнеслась. Выделен большой ра-
бочий кабинет для комиссии. Обе-
щают кормить три раза в день, зав- 
трак уже был – потрясающий!»

Торжественности выборам до-
бавляют моменты, когда на уча-
сток приходят молодые избира-
тели, которым исполнилось 18 
лет, и они голосуют впервые.

Всеволод уже четвертый такой 
новичок. Бюллетени ему вручили 
вместе с подарком, поздравле-
нием и пожеланием быть патрио-
том и добиваться успехов. Сам он 
рассказал, что на выборы пришел 
осознанно: «Хочу проявить актив-
ную гражданскую позицию. Так у 
нас в семье заведено. Конечно, я 
заранее ознакомился с партийны-
ми программами, подумал и про-

Глава администрации Невско-
го района константин серов 
проголосовал в школе № 497.

Губернатор Георгий Полтав-
ченко проголосовал на изби-
рательном участке № 1659, 
расположенном в Академи-
ческой гимназии № 56.

внимание, 
инспектор !

Названы победители кон-
курса «Лучший инспектор по 
делам несовершеннолетних в 
санкт-Петербурге».

Районный этап конкурса состо-
ялся в августе. Он был организо-
ван и проведен администраци-
ей Невского района совместно с 
УМВД России по Невскому рай-
ону. Для участия были выбраны 
две лучшие представительницы 
от ОДН. Комиссия оценила знание  
претендентками законодатель-
ства, их медицинскую и физиче-
скую подготовку, сравнила резуль-
таты профессиональной деятель-
ности. За каждое задание  члена-
ми конкурсной комиссии выстав-
лялись баллы. В результате был 
определен победитель районно-
го этапа конкурса – претендент 
на получение премии «Лучший ин-
спектор по делам несовершенно-
летних в Санкт-Петербурге» – ин-
спектор по делам несовершенно-
летних УМВД России по Невскому 
району капитан полиции Атабиева 
Марина Викторовна.

Городской этап конкурса с де-
монстрацией видеопрезентаций 
конкурсантов состоялся в Смоль-
ном 21 сентября. Итоги будут 
объявлены в ближайшее время. 

Напомним, что в 2014 году 
первое место в городе завоева-
ла инспектор по делам несовер-
шеннолетних по Невскому рай-
ону майор полиции Булина  На-
талия Михайловна, в 2015 году 
завоевала 8 место инспектор по 
делам несовершеннолетних по 
Невскому району старший лей-
тенант полиции Михайлова Вик-
тория Алексеевна.

��в профессии

выбор сделан
В результате прошедших  

18 сентября выборов в на-
шем районе депутатами За-
конодательного собрания 
Санкт-Петербурга стали: по 
9-му избирательному округу –  
И. Высоцкий и А. Мельникова, 
по 15-му избирательному окру-
гу – Б. Ивченко, по 23-му округу 
– Ю. Авдеев.

Депутатом Государственной 
Думы по 211-му округу избран 
И. Дивинский.

Все они выдвинуты кандида-
тами от партии «Единая Рос-
сия».

Подробная информация на 
сайтах http://www.cikrf.ru/ 
и http://www.st-petersburg.
izbirkom.ru

��итоги
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«Во второй половине XIX века 
здесь, за Невской заставой, на 
Александровском заводе, был 
построен 70-пушечный фрегат 
«Генерал-Адмирал». Им коман-
довал капитан первого ранга Бу-
таков, – рассказывает Александр 
Юрьевич. – Во время плавания по 
Средиземному морю на Мальте 
моряки отправились в увольни-

тельную и увидели, что местные 
ходят на пляж в красивых закры-
тых купальных костюмах, состо-
ящих из рубашки и штанов в по-
лосочку.  Некоторые пижоны-мо-
ряки купили себе такие купальни-
ки. Однако форма экипажа была 
строго регламентирована, поэто-
му они надевали полосатые ру-
башки под нее, только на груди 
виднелись три полосочки. Назы-
вали эти нательные рубахи «тель-
ником» или «тельняшкой». По воз-
вращению в Россию капитан до-
ложил морскому министру, что в 
такой одежде не заводятся вши, 
что она предохраняет от жары и 
согревает в холод, и предложил 
ввести такие рубашки для моря-
ков повсеместно. Приказ о вве-
дении новой формы подписал 19 
августа 1874 года Великий князь 
Константин Николаевич и утвер-
дил император Александр II. 

Уже в наши дни Геннадий Бори-
сович Бубнов, ветеран Балтийско-
го морского пароходства, провел 
исследование о появлении тель-

няшки, изучил архивы и соста-
вил брошюрку, которую мы рас-
пространили по всем войскам, по 
всем городам, по всем заводам, 
по всем училищам, чтобы люди 
праздновали День тельняшки!»

ИНТересНО
 Синие и белые полосы тель-

няшки символизировали цве-
та Андреевского флага. Кроме 
того, их хорошо было видно из-
далека.

 Сейчас тельняшки есть у раз-
ных служб и родов войск: под-
водники ходят в черно-белых, 
МЧС-ники – в бело-оранжевых, 
пограничники – в бело-зеленых.

 Леонид Кузнецов, член твор-
ческой группы «Митьки», коллек-
ционирует тельняшки – их у него 
не один десяток.

светлана  ХАМАТОвА

��сиМвол

друзЬЯ в полоску
Впервые День рождения тельняшки отпразд-

новали 15 лет назад. А появился он, в том чис-
ле, благодаря Александру Иванову, на тот мо-
мент научному сотруднику музея «Невская за-
става».

Кстати, вначале ни о каких 
тюльпанах речь не шла, скорее 
о мандариновых дольках, да и 
повод для создания был сугубо 
прагматичный: при обжиге сфе-
рические формы меньше де-
формируются... Первый сервиз 
подобной формы расписали в 
духе восточной миниатюры, но 

ленинградцам привычнее соче-
тание – тюльпан плюс кобаль-
товая сетка. Всего на сервизах 
такой формы было выполнено 
более 70 различных рисунков. 
А к юбилею художники завода 
подготовили новые работы. Ре-
зультат их труда можно увидеть 
на выставке «Букет тюльпанов», 

которую торжественно открыли 
16 сентября. Один из участников 
выставки – Сергей Соколов, веду-
щий художник ИФЗ (кстати, тоже 
юбиляр). Он рассказал «Славян-
ке», что чай пьет, конечно, толь-
ко из «тюльпанов», а расписывая 
сервиз, выбрал в качестве орна-
мента... цветной горошек. «Я взял 
самый банальный мотив – горох, 
добавил сеточку из золотых точек, 
чтобы подчеркнуть форму. Полу-
чилось просто, но интересно, на 
заводе такого еще не было».

После того как была перереза-
на красная ленточка на открытии 
выставки, празднование про-
должилось концертом, поздра-
вительными речами и подарка-
ми. Так, депутату Законодатель-
ного собрания и актрисе Ана-
стасии Мельниковой доверили 

��лЮБиМЫе веЩи

На Императорском фарфоровом заводе от-
метили юбилей знаменитой формы «тюльпан». 
Ее придумала художница Серафима Яковлева 
в 1936 году. 

времена ЦарЯ 
Гороха

На выставке представлены жи-
вописные работы студентов ху-
дожественных вузов Петербур-
га и таких известных художни-
ков, как С. Киселев, В. Ситулин, 
Д. Маркуль, О. Шаповалова.

Рядом с живописными размыш-
лениями над образом Александра 
Невского встречаются лики особо 
почитаемых на Руси святых: Геор-
гия Победоносца, Сергия Радо-
нежского, княгини Ольги. 

Выставка представлена в рам-
ках проекта «Героические лики 
Святой Руси», который ведет ис-
кусствовед, профессор кафедры 
реставрации и дизайна РГГМУ 
Наталья Регинская. Цель про-
екта – пробуждение интереса к 
подвигам героев национальной 
истории, за которыми скрывает-
ся огромный исторический пласт 
духовной жизни нашей страны.

Центральная районная библио-
тека им. Л. Соболева приглаша-

отметить сотрудников завода, 
которые посвятили ему сорок 
лет. А глава невской администра-
ции Константин Серов рассказал 
о беседе с губернатором Геор-
гием Полтавченко, который рас-
порядился все международные 
делегации отправлять на ИФЗ, 
потому что это визитная карточ-
ка не только района, но и города. 
Затем Сергей Оверчук, первый 
заместитель главы района, вру-
чил заводчанам благодарности 
от администрации. 

Впрочем, главная благодар-
ность – душевные чаепития, ко-
торые с императорским фарфо-
ром устраивают, наверное, в каж-
дой петербургской семье, а еще 
в Москве, Лондоне, Нью-Йорке… 
А чтобы традиция не прерыва-
лась и с самого детства под-

робности фарфоровой истории 
передавались новому поколе-
нию, в этом году на ИФЗ выпус-
тили познавательную раскраску. 
Читайте, рисуйте и, конечно, со-
бирайтесь за одним столом.

Анна ЧуруксАевА

кто к нам с мечом 
придет ?

В Центральной районной библиотеке имени 
Л. Соболева открылась выставка «Александр 
Невский – имя России», посвященная небесно-
му покровителю русского воинства и святому 
покровителю Санкт-Петербурга. 

��вЗглЯД в историЮ

ет всех, кому интересна история 
России, иконопись и современ-
ная живопись, посетить выставку. 

Выставка будет работать до 30 
октября. Вход свободный.

Адрес: ул. Бабушкина, 64. 
Тел.: 362-34-38.

сергей соколов, ведущий
 художник Императорского 
фарфорового завода.
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НАША СПРАВКА

Телефон колл-центра Санкт-

Петербургской горветстанции:

403-03-00, сайт www.spbvet.ru 

обЩество

��поМоЩь рЯДоМ

что нам 
стоит дом 
построитЬ?

Заместитель председате-
ля комитета по инвестициям 
санкт-Петербурга Дмитрий 
синкин рассказал о новых ин-
вестиционных проектах в Нев-
ском районе.

По территории, ограниченной 
береговой линией Невы, берего-
вой линией реки Славянки, про-
ектируемой магистралью, ООО 
«СПб Реновация» выдано 6 раз-
решений на строительство мно-
гоквартирных домов.

∗ ∗ ∗
Строительной компании «Темп» 

предоставлен земельный уча-
сток на улице Бадаева для стро-
ительства жилого дома. Компа-
ния также обязалась построить и 
передать в собственность горо-
да детсад на ул. Кржижановского 
на 220 мест. 

∗ ∗ ∗
ЗАО «Хоккейный клуб СКА» ре-

ализует проект по строительству 
крытого спортивного комплекса 
по адресу ул. Латышских стрел-
ков, уч. 28.

А что в планах? 
– Размещение объектов бы-

тового обслуживания в рамках 
реализации концепции созда-
ния сети многофункциональных 
социально-бытовых комплексов 
для маломобильных групп насе-
ления на улице Грибакиных и 3-м 
Рабфаковском переулке;

∗ ∗ ∗
– Строительство объектов 

спорта на Дальневосточном про-
спекте;

∗ ∗ ∗
– Проект по размещению го-

стиницы на Дальневосточном 
проспекте в рамках реализа-
ции зеркальных проектов стро-
ительства гостиниц «Санкт-
Петербург» в Ереване и торго-
вого дома «Ереван» в Санкт-
Петербурге.

Получить всю необходимую 
информацию о работе Комите-
та по инвестициям, мерах под-
держки и реализуемых инвести-
ционных проектах можно на Ин-
вестиционном портале города – 
spbinvestment.ru

соб. инф.

В гости к ребятам приехала 
большая команда: аниматор Оль-
га, звукорежиссер Станислав, во-
лонтеры и директор благотвори-
тельного фонда Николай Шамин. 

Замечательному аниматору 
удалось вовлечь в игру детей са-
мого разного возраста – от до-
школят до восьмиклассников. 
Скучно не было никому! Ребятам 
было предложено поиграть во 
«времена года». Все охотно вы-
полняли задания: «зимой» рисо-
вали снежинки, «весной» – свои 
ладошки, а «летом» рассказыва-
ли необычные истории об отды-
хе. Смех и оживление вызвала 

кто примерил шлЯпу д’артанЬЯна ?
К дню знаний в Молодежном центре «Нев-

ский» по инициативе правления местной ор-
ганизации «Всероссийское общество инвали-
дов», при участии благотворительного фонда 
«Подари Надежду» и поддержке отдела моло-
дежной политики и взаимодействия с общест-
венными организациями администрации райо-
на прошел праздник для детей и родителей.

игра «Шляпа Д’Артаньяна», где 
нужно было под музыку переда-
вать шляпу соседу. На чьей го-
лове шляпа оставалась во вре-
мя музыкальной паузы – тот по-
кидал игру. 

Потом настало время импро-
визированного концерта: Даша 
Виноградова спела песенку про 
Чебурашку, Ира Миронова бле-
стяще прочитала большую ско-
роговорку, которую нашла в Ин-
тернете и выучила, а Мария спе-
ла а-капелла «Балладу о трех сы-
новьях». 

«Вы такие активные, доста-
вили радость и себе, и родите-

лям, и всем нам! Спасибо за уча-
стие!» – поблагодарила детей 
председатель Невской местной 
организации СПб ГО ООО «ВОИ» 
Е. М. Коробченко. Затем Елена 
Михайловна поблагодарила со-
трудников благотворительного 
фонда «Подари Надежду» за по-
мощь в проведении этого заме-
чательного праздника и вручила 

директору фонда Николаю Ша-
мину благодарственное пись-
мо от Невской МО СПб ГО ООО 
«ВОИ». 

Завершилось мероприятие 
дружеским общением за «слад-
ким» столом. Домой дети уходи-
ли с хорошим настроением и по-
дарками от фонда.

виктор вАрГАНОв

��тольКо впереД !

��лЮДи и Звери

втораЯ работа доктора аЙболита
С 1 сентября у Санкт-Петербургской горветстанции появился свой 

колл-центр. Звоните, если у вас есть вопросы по лечению домашних пи-
томцев или оформлению ветеринарно-сопроводительных документов.

С этой второй стороной дея-
тельности ветврачей мы сталкива-
емся гораздо реже – скорее с ре-
зультатом их работы. А ведь кон-
троль за качеством продуктов – 
миссия еще более ответственная!

Ирина Калинина – начальник 
отдела санитарно-ветеринар-
ных мероприятий ветеринарной 
станции Красногвардейского и 
Невского районов. Как и многие, 
пришла учиться в ветакадемию 
потому, что очень любила живот-
ных. Дома у Ирины живут три со-
баки и кот! Зато с некачествен-
ной продукцией животного про-
исхождения Ирина и ее коллеги 
расправляются без сожалений. 
«Мы обеспечиваем безопасность 

продукции, начиная с проверки 
качества сырья, условий хране-
ния и переработки на предпри-
ятиях и вплоть до условий раз-
мещения на продовольственных 
рынках и в торговых сетях. Регу-
лярно отправляем пробы на ана-
лиз, стоим на страже постоянно!»

р. S. Всего в Петербурге 7 го-
сударственных ветеринар-
ных станций и 23 лаборатории. 
Именно они стоят между горожа-
нами и такими угрозами, как аф-
риканская чума свиней и сибир-
ская язва. С 1 января 2016 года 
уничтожено более 4 тонн опас-
ных продуктов.

Александр кОНсТАНТИНОв
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о чем доГоворилисЬ властЬ и работодатели ?

��ДелУ – вреМЯ

в смольном состоялось под-
писание Трехстороннего со-
глашения между властями, ра-
ботодателями и профсоюза-
ми санкт-Петербурга на 2017–
2019 годы. Также было подписа-
но региональное соглашение о 
минимальной заработной плате 
в санкт-Петербурге на 2017 год.

Подписи под документами по-
ставили губернатор Георгий Пол-
тавченко, президент Союза про-
мышленников и предпринима-
телей Санкт-Петербурга Анато-

лий Турчак, председатель Ленин-
градской Федерации профсою-
зов Владимир Дербин.

Губернатор отметил, что тради-
ция подписывать Трехстороннее 
соглашение родилась в Петербур-
ге двадцать пять лет назад, и под-
черкнул, что все обязательства, 
которые город берет на себя, не-
укоснительно выполняются. В Пе-
тербурге самый низкий в стране 
уровень безработицы. По дан-
ным Росстата, он сейчас состав-
ляет 1,6% от численности эконо-
мически активного населения. По 

итогам 8 месяцев, почти на 2% 
выросла численность работни-
ков организаций по сравнению с 
аналогичным периодом прошлого 
года. На городском рынке труда 
сегодня более 55 тысяч вакансий.

В соответствии с Региональным 
соглашением минимальная зара-
ботная плата в Петербурге в 2017 

году составит 16 тысяч рублей. 
Это более чем в два раза превы-
шает минимальный размер опла-
ты труда в Российской Федерации. 
Георгий Полтавченко отдельно от-
метил, что минимальная зарплата 
на 40,7 % превышает прожиточный 
минимум, установленный в Пе-
тербурге. «Минимальная зарпла-
та всегда должна быть выше про-
житочного минимума. Тогда можно 
с полной уверенностью говорить 
о том, что мы работаем ради лю-
дей», – подчеркнул губернатор.

соб. инф.

первыЙ звонок
Министерство образования 

и науки намерено изменить 
сроки приема школами заяв-
лений на зачисление в первый 
класс. 

Соответствующий законопро-
ект размещен на федеральном 
портале проектов нормативных 
правовых актов. Согласно проек-
ту документа, прием заявлений в 
первый класс для детей, прожи-
вающих на закрепленной терри-
тории, будет проходить с 1 фев-
раля по 24 апреля. Ранее заяв-
ления принимались до 30 июня.

Сроки приема заявлений граж-
дан, чьи дети не проживают на 
закрепленной территории, так-
же изменятся. 

сЧИТАеМ ДеНЬГИ
Минимальная заработная 

плата в Петербурге в 2017 году 
составит 16 тысяч рублей.
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��гость ноМера

виктор плешак: «с веселым 
поселком свЯзаны лучшие Годы»

Автору песен «Ведь мы же с тобой Ленинград-
цы», «И тогда вода нам, как земля», «А стадион 
шумит – Зенит! Зенит! Зенит!», а также опер и мю-
зиклов в детстве напророчили творческую судьбу. 
В послевоенном Ленинграде мама-хористка брала 
младенца на репетиции, и он спокойно лежал 
на рояле, слушал музыку. Все вокруг говорили, 
что из него непременно вырастет композитор. 

Недавно Виктор Васильевич 
сумел отыскать Тот Самый Рояль. 
Он стоит в театре «Зазеркалье», 
где в свое время находился Дом 
народного творчества. Кстати, в 
юношеские годы Плешак подра-
батывал там в самодеятельности. 
История закольцевалась!

– вы когда-нибудь думали о 
другой стезе?

– Я начал сочинять музыку с са-
мого раннего детства. Летом, по-
сле окончания первого класса, 
сочинил 10 фортепианных пьес: 
индийский танец, ленинградскую 
песенку и так далее. К сожалению, 
не все запомнил, но кое-что запи-
сал и после использовал даже во 
взрослых сочинениях.

Профессия композитора очень 
трудоемкая – нужно знать все ин-
струменты, все жанры, играть и 
петь. А подчас и очень опасная. 
Однажды я приехал на премьеру 
своего спектакля в Барнаульский 
театр музыкальной комедии... и 
впервые услышал свою музыку 
только на 42-й минуте! Оказыва-
ется, они решили добавить кое-
что... У меня чуть было не случил-
ся инфаркт!

Я работаю круглые сутки, у 
меня постоянно с собой нотные 
тетрадочки, потому что интона-
ции и аккорды могут прийти в го-
лову в любой момент, даже но-
чью. Это тяжелая работа, но я де-
лаю ее с большим удовольстви-
ем. Конечно, бывают моменты, 
когда нет вдохновения, тогда вы-
ручает договор, где сказано, ка-
кого числа премьера (улыбает-
ся). И если написано 12 декаб-
ря, то как бы ни болела голова, 
нужно сидеть и работать, потому 
что ждет старейший русский ор-
кестр Андреева, ждут потрясаю-
щие певцы из Мариинского теат-
ра. Так что никуда не денешься! 

 
– Бывало, что вы отказыва-

лись от какой-то работы?
– Как-то ко мне пришел режис-

сер, принес кассету с уже отсня-
тыми кадрами, говорит: «Мы хо-
тим, чтобы вы написали музыку». 
Так часто бывает: про композито-
ра вспоминают в последний мо-
мент. Я объясняю, что мне сначала 
нужно посмотреть, о чем фильм. 
Оказалось – про бои без правил.
На экране было столько крови, что 
я сказал: «Давайте я вам заплачу, 
только чтобы этого не видеть!»

– Я знаю, что вы первым из 
русских композиторов написа-

ли музыку для китайского цир-
ка. расскажите, как это было?

– Китайский цирк имеет тыся-
челетнюю историю, там каждое 
движение отточено и совершен-
но. Но у него есть слабое место – 
не очень смешные клоуны. А я в 
то время много писал для наших 
клоунов, и меня отыскали пред-
ставители Шанхайского цирка. 
Я ездил к ним дважды, принима-
ли прекрасно, я что-то даже начал 
писать. Домой вернулся с дого-
вором на 50 страницах. Условия 
были ужасные! Один просрочен-
ный день мог стоить 10% гоно-
рара, а из-за недели просрочки 
нужно было не просто возвратить 
аванс, а еще и заплатить в два 
раза больше! Я испугался и стал 
работать со страшной силой, чуть 
ли не на месяц опережая график. 
А там была целая программа – во-
семь номеров с клоунами, жон-
глерами, дрессировщиками, гим-
настами... И вот я создаю компо-
зицию для выступления морских 
животных и спрашиваю у режис-
сера: «Какая должна быть музы-
ка?» Он отвечает: «Великолеп-

ная!» Так и работали. Премьера 
была успешная, мне даже выпи-
сали премию.

 
– какую еще экзотическую 

музыку вы писали?
– Интересная история свя-

зана с чукотской музыкой. Мне 
поручили написать песню моло-
дого оленевода. Я признался, 
что не знаю особенностей этой 
музыки. Тогда ко мне прислали 
какого-то человека с допотоп-
ным агрегатом. На специальных 
валиках была записана подлин-
ная чукотская музыка. Я послу-
шал, написал песню оленевода, 
сдал, получил, по тем временам 
очень неплохие деньги, и забыл 
об том. Через два года мне по-
звонили с Чукотки: «Что же вы 
наделали? Вы использовали му-

зыку нашего классика Мельтце-
ра!» А я знать не знал никакого 
Мельтцера! Как мне объяснили, 
так и написал. Наверное, к это-
му Мельтцеру, который, как ока-
залось, жил в Хабаровске, тоже 
присылали «человека с валика-
ми». Вот так я почти стал клас-
сиком чукотской музыки!

– какие ваши профессио-
нальные мечты сбылись?

– Два года назад произошло 
событие, которого я ждал 50 лет. 
В ранней юности я увлекся поэ-

мой Лермонтова «Песнь о купце 
Калашникове», даже пробовал 
что-то писать. А недавно, к юби-
лею поэта, я вспомнил о своей за-
думке, написал ораторию, и она с 
большим успехом прошла в Боль-
шом зале Филармонии. Конечно, 
из тех ранних набросков я ничего 
не использовал – потерял тетрад-
ку, куда их записывал. И конечно, 
за полвека накопился и жизнен-
ный, и композиторский опыт, му-
зыка родилась совсем другая. 
Единственное, что осталось не-
изменным, эту поэму я считаю 
одним из самых глубоких и важ-
ных сочинений Лермонтова.

– А что вас связывает с Нев-
ским районом?

– Целых десять лет моей жиз-
ни! С 25 до 35 лет я жил в Ве-

начальнику лагеря, представил-
ся, спросил, нельзя ли потише? 
Начальник выслушал вниматель-
но, а потом сказал: «Вы хоть и 
Мравинский, а музыку надо лю-
бить». Конечно, во все време-
на существовала музыка, кото-
рую любить совсем не хочется. 
Просто сейчас ее неизмеримо 
больше. А сколько музыкальных 
радиостанций появилось! При 
этом почти вся музыка иностран-
ная. Но самое главное, что лю-
дей отучают  разбираться в му-
зыке – в школах и раньше уроки 
пения были не в почете, а сейчас 
их вообще мало. Валерий Гер-
гиев во время интервью с Поз-
нером не зря на вопрос: «Что вы 
скажете, очутившись перед Бо-
гом?» ответил так: «Я попрошу 
его вернуть музыку в школы». 

 
– А вы бы что попросили у 

Бога?
– Мне очень понравилось, как 

Владимир Жириновский на этот 
вопрос ответил: «Возвращай 
меня быстрей на Землю!».

Беседовала 
Анна ЧуруксАевА

В ноябре у Виктора Плешака выйдет книга воспоминаний под назва-

нием «Жизнь от пиано до фортиссимо. 235 не выдуманных историй из 

дневника петербургского композитора». Начинается она с перечисле-

ния причин, почему автор считает себя счастливым человеком: был на 

концертах Ван Клиберна и Святослава Рихтера; пел перед Шостакови-

чем и Бриттеном; во время гастролей по Дальнему Востоку видел, как 

прокладывали БАМ; сам давал концерт на подводной лодке, да еще и 

на большой глубине; аккомпанировал Алисе Фрейндлих, Михаилу Бояр-

скому, Любови Казарновской; выступал в прямом эфире перед космо-

навтами, сопровождал выступление медвежьего цирка и показ немного 

кино, написал музыку для петербургских фонтанов...

селом поселке, в 
собственной квар-
тире, там родился 
мой младший сын, 
там же я посадил то-
поль во дворе – на-
вещал его недавно, 
теперь он высотой 
с пятиэтажный дом! 
А получилось все 
так. Знакомый при-
гласил меня в Ве-
селый поселок в го-
сти. Объяснил, как 
добраться: вначале 
до станции метро 
«Ломоносовская», а 
потом на автобусе две останов-
ки. Я думал, доберусь быстро, и 
первая остановка действитель-
но была перед Володарским мо-
стом, а после мы ехали по пло-
хой дороге еще минут сорок! 
Район-то был совсем новый! 
Встретился я с приятелем, по-
жаловался на жизнь – мы тогда с 
женой и первым сыном ютились 
у тещи, и он познакомил меня с 
председателем жилищного ко-
оператива. Кличка у него была 
Старик Зайцев. Я попал к нему 
на какой-то семейный праздник; 
меня пригласили к пианино, по-
играл, семье понравились мои 
песни, особенно одна, про шту-
катуров. Так и сдружились. Он 
мне потом продал свою кварти-
ру за 1300 рублей. Я влез в дол-
ги, но в течение года их отдал. 
Тогда это было реально.

 
– вам как композитору, 

сложно в современном музы-
кальном пространстве?

– Расскажу вам такую исто-
рию. У дирижера Александра 
Мравинского была дача под Нар-
вой, в самом тихом и спокойном 
месте. А потом рядом построили 
пионерский лагерь, в котором с 
утра до вечера не замолкал ре-
продуктор. Мравинский терпел, 
терпел и, наконец, отправился к 

селом поселке, в 
собственной квар-
тире, там родился 
мой младший сын, 
там же я посадил то-
поль во дворе – на-
вещал его недавно, 
теперь он высотой 
с пятиэтажный дом! 
А получилось все 
так. Знакомый при-
гласил меня в Ве-
селый поселок в го-
сти. Объяснил, как 
добраться: вначале 
до станции метро 
«Ломоносовская», а 
потом на автобусе две останов-
ки. Я думал, доберусь быстро, и 
первая остановка действитель-
но была перед Володарским мо-
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Обуховский спортивный комплекс 

для взрослого  населения 

семейные

 «вместе с мамой» 
(занятия с малышами в детском 
бассейне до 3х лет вместе 
с мамой или папой)

ПРИГЛАШАЕТ!

для студентов

пенсионные

детские 
(с обучением  
плаванию и без) Возможность проведения 

тренировок и соревнований

Стандартное поле 
(96м*61м)

от 4800 руб. 

-от 2000 руб. 1
4/

АРЕНДА СТАДИОНА

Комфортные 
раздевалки-душевые

Трибуны для болельщиков

тренировок и соревнований

Стандартное поле 

 пр. Обуховской Обороны, 130     

   
www.osk.spb.ru

+7 (921) 767-08-27
+7 (921) 956-34-05+7 (812) 363-98-72

ТАНЦЕВАЛЬНЫЙ 
СПОРТИВНЫЙ КЛУБ «ГАЛА» 

ПРИГЛАШАЕТ ВАС 
В УВЛЕКАТЕЛЬНЫЙ МИР ТАНЦА.

Набор производится в группы 
детей 1-3 классов и взрослые.

ЗАНЯТИЯ ПРОВОДЯТСЯ ПО АДРЕСАМ:
Шлиссельбургский пр-т, 43 А, школа 348

ул. Караваевская 6, школа 557

Лучший клуб Санкт-Петербурга 
по итогам рейтинг-турниров 
Федерации Танцевального 
Спорта Санкт-Петербурга.

Дважды образцовый детский 
коллектив народно-

художественного творчества.
Педагоги имеют высшее 

специальное образование.

справки по тел.: 
+79119840484 – Дмитрий,
+79112182679 – Гульнара.

курсЫ ПО ПОДГОТОвке к еГЭ И ОГЭ в рЫБАЦкОМ

в Центре «еГЭ-клаб» вы можете:
• подготовиться к ЕГЭ и ОГЭ по всем предметам;
• пройти экспресс-курс по написанию итогового сочинения (изложения).

Небольшие группы, удобное вре-
мя, скидки при записи до 1 октября 
10%.

С 1 октября по 30 ноября акция 
«приведи друга», скидка 5%.

Начало с 1 октября.

Проводится набор школьников 
5-8-х  и 10-х классов в консульта-
ционные группы по русскому языку, 
математике, физике, английскому 
языку и другим предметам на 2016-
2017 год.

Телефон: 8-981-803-32-05, https://vk.com/ege_oge_spb

срОЧНО!

Тел. 962-05-82

группа 
снижения 
веса

15 человек

М. «рЫБАЦкОе»

калеЙдоскоп

в музее «Невская 
застава» 23 сентября 
откроется выстав-
ка «Иллюстрации к 
басням И. А. кры-
лова».

На выставке будет 
представлено более 
20 работ московского 
художника-любителя 
Валерия Хайрулова, написанных 
по мотивам басен Ивана Крыло-
ва. В рамках этого художествен-
ного проекта автором было соз-
дано 90 живописных композиций. 
Персонажи произведений вели-
кого баснописца обрели в иллю-
страциях Хайрулова новую яркую 

жизнь, а поучительный 
характер басен, чело-
веческие недостатки и 
отрицательные черты 
героев Крылова трак-
туются художником с 
тонким юмором. 

Кстати, в настоящее 
время В. Хайрулов но-
минирован на внесе-
ние в Книгу рекордов 

Гиннеса как художник, написав-
ший самое большое количество 
картин по мотивам творчества 
одного автора. 

Адрес музея «Невская за-
става»: Ново-Александров-
ская ул., 23. Тел. 362-18-10. 
сайт: www.nevzastava.ru.

«В моей студии все ребята по-
своему способные, – рассказы-
вает руководитель литератур-
ной студии школы № 43, дет-
ская писательница Анна Гуро-
ва. – Но Катя пришла в студию 
с серьезной заявкой – принес-

��творЧество

дерзаЙте, и у вас 
получитсЯ !

Восьмиклассница Катя Малова завоевала 
второе место на всероссийском творческом 
конкурсе для школьников «Звезда удачи» в но-
минации «Лучшее литературное произведение».

ла не рассказ и не эссе, а сра-
зу роман! Подросток, который 
способен написать роман или 
повесть, не запутавшись в сю-
жете, выдержав темп, да просто 
способный довести до логиче-
ского конца серьезную работу, 

– большая редкость, эти умения 
приходят с возрастом. А Катин 
роман был, помимо прочего, 
международным экономическим 
детективом! Тут и взрослому 
сложно не наделать ошибок! Но 
Катя применила отличный прием 
– роман написан от имени млад-
шей сестры главного героя. Де-
тективная линия идет фоном, а 
на первый план выходят непро-
стые отношения брата и сестры.

Не совсем было понятно, 
что дальше делать с этим 
произведением. Ведь это уже 
не детское творчество, но пока и 
не взрослое. Но большой, слож-
ный текст отлично подходил для 
того, чтобы отточить на нем ли-
тературное мастерство. Этим мы 
и занялись. И судя по полученной 
Катей награде, наши усилия ока-
зались не напрасными».

Анна ГурОвА

��Кисти и КрасКи

знакомые все лиЦа

по следам остапа бендера
в Год российского кино Под-

ростковый центр «Невский» 
и молодежный медиацентр 
«Полярник» объявляют фото-
марафон «Наше кино». 

Если вам нравится образ Оста-
па Бендера, гениально сыгранный 
Андреем Мироновым, или блиста-
тельная Алиса Фрейндлих в «Слу-
жебном романе», а быть может, 
вы поклонник российских режис-
серов «новой волны» – расскажите 
об этом, повторив кадр из люби-
мого фильма. Выложите в группе 
своего подростково-молодежного 
клуба или у себя на странице Вкон-
такте коллаж из двух фотографий 
с хештегом #марафоннашекино. 
А именно – стоп-кадр известно-

го фильма и свой вариант сцены. 
Оценивается схожесть с оригина-
лом и креативный авторский замы-
сел. Среди победителей окажут-
ся те, кто воплотит сразу два этих 
критерия! Выбирать можно любые 
фильмы – от «золотого» фонда оте-
чественного кинематографа до но-
вого российского кино. В конце ок-
тября будут подведены итоги.

соб. инф.

��стоп-КаДр

ПОСУДА 
РОССИЙСКОГО 
ПРОИЗВОДСТВА

С-Пб., м. Пролетарская, ТК «Нева» 
пр. Обуховской Обороны, д.116, к.1, 

вход, где «Евросеть», 2 эт., секция 205

35%
Скидки 

на кух
ни до

ИЗГОТОВЛЕНИЕ КУХОНЬ 
НА ЗАКАЗ

Чугунная. С антипригарным 
покрытием. Из нержавеющей 

стали. Эмалированная. 
Ножи «Tramontina». Низкие цены.
Возможна оплата по банковским картам. 

Рассрочка до 1 года без переплаты.

984-40-75, +7-965-077-15-47 
С 11 до 20 часов

moiakuhna.ru
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